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Protokoll der Generalversammlung 2009 des Quartiervereins Loë 

Donnerstag, 25. März 2009, 20.00 Uhr, Evangelische Alterssiedlung Masans, Haus Nussbaum 

Anwesend: Vorstand:  

Dieter Vischer, Carmen Amherd Camenisch, Sonja Marty, Pablo Horváth, Lidia Bächler, Koni Erhard 

Mitglieder: 42 anwesend 

Entschuldigt: Rosmarie und Peter Breuer, Elsbeth Vischer  

Gastreferent: Ernst Casty, Spitalarchitekt Kantonsspital Graubünden 

 

Traktanden: 

1. Begrüssung durch den Präsidenten 

Dieter Vischer begrüsst alle Anwesenden sowie den Gastreferenten Ernst Casty und eröffnet die 

diesjährige Generalversammlung. Die Zahl der Mitglieder beträgt ca. 165. Die Mitgliederzahl konnte 

gehalten werden. 

2. Wahl der Stimmenzähler 

Als Stimmenzähler wird Jean-Claude Cantieni gewählt. 

3. Protokoll der GV 2008 vom 27. März 2008 

Das Protokoll wird einstimmig genehmigt. Dem Verfasser Pablo Horváth wird der Dank dafür 

ausgesprochen. 

4. Jahresbericht 2008 des Präsidenten 

Dieter Vischer orientiert kurz über die durchgeführten Anlässe: 

27. März (GV): Flurin Camenisch führt mit Adlerauge und Spürnase in unbekannte, faszinierende 

Welten.  

5. April: Leza Dosch führt uns durch die restaurierte Kathedrale und begeistert mit seinen fundierten 

Kenntnissen. 

15.  /29. Juni: Fussball EM mit Beamer und Grill im Garten von Koni Erhard. 

30. August: Familien - Sommernachtsfest à la Française mit Film im Loë – Kindergarten, bei 

strahlendem Wetter und mit 80 Teilnehmern (Rekord)! 

1. November: Kinderkochkurs im Schulhaus Quader mit Ursina Seifert – Darms. War ein Erfolg. 

10. November: Kochkurs für die Grossen mit Arnold Egli in der Pädagogischen Fachhochschule. War 

ebenfalls ein Erfolg wo traditionelle „Bündnerkost“ genossen wurde. 

Dezember: Adventsfenster im Quartier, fast vollständig. Erweiterte Vorbereitungen und Informationen 

sind sinnvoll und prüfenswert. 



12. Dezember: Schlittschuhlaufen auf dem Quader – Eis. Geringe Beteiligung trotz Vorverschieben 

des Anlasses vom Januar in den Dezember. 

Der Vorstand traf sich insgesamt 4x 2008 (16. und 26.5., 11.9., 2.10.) und 2x 2009 (14.1., 5.3.) zur 

Vorbereitung der Anlässe und für die Behandlung von Quartier-relevanten Fragen und Problemen: 

- Spiel- und Begegnungsplatz im Areal Kreuzspital (erst 2020 spruchreif, relativ teuer) oder     

Kantonsspital (ab 2010 spruchreif, aber weniger günstig gelegen). Vorbereitung zusammen mit Alex 

Jost, zahlreiche Briefe und Diskussionen mit Dr. A. Bachmann, Vorsitzender der Geschäfts-leitung KS 

GR. Fazit: Orientierung hier und heute durch den beauftragten Spitalarchitekten, Ernst Casty. 

Beschlussfassung im Vorstand zu einem späteren Zeitpunkt. Es stellt sich die grundsätzliche Frage: 

wie gross ist das Bedürfnis bei den Quartierbewohnern heute? 

- Verkehrsproblem wegen Unübersichtlichkeit bei der Einmündung Sonnenbergstrasse – Loëstrasse 

bei im Fussgängerbereich parkierten Autos vor dem Eingang Schälli - Curau. Brief an Polizei Kdt. U. 

Caluori am 29.9.2008 mit primär positiven Reaktionen. 

- Anfrage bei Frau Curau, Konditorei Schälli – Curau, betreffend die Frage nach Aufhebung des alten 

Standortes des Schaukastens vom Quartierverein. Verschiedene Gespräche geführt, zurzeit noch 

keine abschliessende Einigung erzielt. 

- Städtisches Referendum – Abstimmung vom 6.7.2008, betreffend Fahrbahnbreite der geplanten 

Verbindung Kanten - in Scalärastrasse. Quartierverein unterstützt das Konzept des Stadtrates und 

leistet Grosseinsatz: 3 Leserbriefe, 1 Pressemitteilung, 1‘300 Flyer verteilt, mit Erfolg! 

Zurzeit findet vor der Eröffnung der neuen Strasse eine Verkehrszählung zur „Schleichweg – 

Umfahrung“ statt. Nächste Besprechung mit den Herren Stadler und Dürst findet am Montag, 

27.4.2009 geplant. 

Der Jahresbericht 2008 wird genehmigt. 

5. Jahresrechnung und Revisorenbericht 2008 

Koni Erhard erläutert die Jahresrechnung vom 1.1.2008 bis 31.12.2008 und anschliessend das 

Budget 2009 vor. Auf die Frage eines Mitgliedes, ob der QV Beiträge für politische Aktivitäten 

(Abstimmung Kantenstrasse) in der Höhe von Fr. 500.- entrichten dürfe, antwortet Koni Erhard, dass 

dieser Entscheid durch den Vorstand im Interesse des Quartiers gefällt wurde und nicht aus 

politischen Motiven. Der Revisorenbericht wird von Dieter Schleunig verlesen. Die Jahres-rechnung 

wird mit 40:1 Stimmen genehmigt. Dem Kassier Koni Erhard wird Décharge erteilt. 

Der Mitgliederbeitrag wird bei Fr. 30.-/Person beibehalten. 

6. Wahl des Vorstandes und der Rechnungsrevisoren 

Pablo Horváth hat seine Demission eingereicht. Dieter Vischer würdigt sein Engagement und 

überreicht ein kleines Präsent zur Stärkung und Freude. Als Nachfolger schlägt der Vorstand der 

Generalversammlung Armin Oswald und Thomas Ott vor. Der Vorstand wird somit auf 7 Mitglieder 

erweitert. Keine Gegenvorschläge. Beide werden gewählt.  

Aufgrund des Wechsels von Thomas Ott in den Vorstand ist der zweite Revisor vakant. Patrick 

Blumenthal, Loëstrasse 53, nicht anwesend,  wird vorgeschlagen und ebenfalls gewählt. 

7. Anlässe 2009  

Zurzeit geplant sind (Änderungen vorbehalten): 

Frühling: Besuch des „Jüstligartens“. Koni Erhard informiert darüber, dass er mit Alex Jost Kontakt 

aufgenommen hat und dieser einen Besuch als nicht als sehenswert beurteilt 

Juni: Besuch der Fledermauskolonie in Fläsch 

August: Sommernachtsfest im Kindergarten mit Kino 



Herbst: Wanderung 

November: Kochkurse für Kinder und Erwachsene 

Dezember: Adventsfenster im ganzen Quartier und Schlittschuhlaufen auf dem Quader – Eisfeld. 

Es liegen keine weiteren Vorschläge vor. 

8. Orientierung über den Stand  des Internetauftrittes 

Armin Oswald orientiert und präsentiert den Internet Auftritt der Website „QV Loë“. Er zeigt den 

Aufbau, die Navigation, sowie die verschiedenen Links wie z.B.: Meldungen, Newsletter etc. Die 

Internetseite soll nach einer kurzen Testphase Mitte April 2009 aufgeschaltet werden. Folgende 

Adressen stehen zur Verfügung:  

www.quartierverein-loe.ch oder info@quartierverein-loe.ch 

verschiedene Mitglieder stellen Fragen zu:  

- Kosten? Der Kredit für die Realisierung wurde im Budget 2008 mit Fr. 4‘500.- bewilligt. 

- Folgekosten?  Mietgebühr: ca. Fr. 60.-/Jahr., Hostingebühren: Firma Switch  ca. Fr. 20.-/Jahr, es   

  sind keine weiteren Kosten zu erwarten. Einsparungen bei Porti werden erhofft. 

- Fragen zu: Bindestrich in der Mailadresse und der Farbechtheit des Grüns im QV-Logo. 

9. Anträge von Mitgliedern 

Es liegen keine Anträge vor. 

10. Varia 

Keine Fragen. 

Dieter Vischer beschliesst die Generalversammlung 2009 um 21.00 Uhr und bedankt sich bei den 

Mitgliedern für das Erscheinen. 

 

Protokoll: Thomas Ott 

 

Im Anschluss erfolgt das Referat von Ernst Casty, Spitalarchitekt zur baulichen und betrieblichen 

Entwicklung des Kantonsspitals Graubünden. 

http://www.quartierverein-loe.ch/
mailto:info@quartierverein-loe.ch

